

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

## PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1' / 2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta las 12 de la mañana.

### Seccion de Noticias.

De «La Corneta Carlista.»

#### NÚMEROS CANTAN.

En 1834 á la muerte de Fernando VII la deuda española ascendía próximamente á rs. . . . . 5.000.000.000

En 1856 á . . . . . 12.708.269.888

(Hay que tener en cuenta que en esos 22 años el tesoro realizó miles de millones, producto de los bienes llamados nacionales.)

En 1868 se elevó ya á . . . . . 22.291.295.097  
y en diciembre de 1870 á . . . . . 31.511.295.097

Como se vé los revolucionarios de Setiembre, en dos años la han aumentado en . . . . . 9.220.000.000

Pero esto no es nada todavía; vamos adelante y verán VV. lo que los liberales han hecho en España.

Desde el año 34 se ha creado deuda por valor de . . . . . 26.511.295.097

Se ha consumido el producto de los bienes de las órdenes monásticas, del clero, propios, beneficencia, patronatos, patrimonio real, propiedades del Estado y otros, cuyo valor escedia de. 45.000.000.000

y además lo cobrado por impuestos ordinarios y extraordinarios á la nacion con los ingresos de Ultramar en estos 37 años no bajará de . . . . . 65.000.000.000

Han gastado pues los liberales en 36 años que llevan de dominacion la fabulosa suma de. 136.511.295.097!!! ó sea cada año cerca de. . . . . 4.000.000.000

Es así que ningun ministro de Hacienda ha presentado presupuesto de gastos que escudiese de. . . . . 2.000.000.000

hasta hace poco que los intereses de la deuda absorben la mitad de los ingresos, luego se han perdido, despilfarrado ó lo que VV. quieran, cerca de. . . . . 60.000.000.000

¡Cuántas y cuántas fortunas se han improvisado en estos 36 años! ¡Cuántos palacios de lujo y quintas de recreo no se han levantado en Madrid y en provincias y lo que es peor en el extranjero! ¡Cuántos de esos miles de millones dormirán tranquilos en los subterráneos del Banco de Lóndres haciendo la felicidad de sus dueños que jamás sin la política hubieran soñado reunir ni un modesto capital!

De esa manera hemos llegado á lo presente.

Hoy el pueblo tiene hambre, los propietarios están abrumados bajo el peso de tantos y tan onerosos impuestos, el tesoro quedó exhausto, nadie nos presta porque ni garantías que darnos quedan, y lo que es mas triste y desconsolador el Estado ya no atiende sus mas sagradas obligaciones, y los maestros abandonan sus escuelas, y se cierran los hospitales y asilos piadosos, y antiguos servidores de la patria demandan de puerta en puerta un pedazo de pan con que alimentar á sus hijos, y pronto, muy pronto el infeliz expósito morirá abandonado á la intemperie si la caridad pública no acude en su auxilio, puesto que las casas de Beneficencia tambien se cierran por falta de recursos con que pagar su lactancia.

¿Pero qué importa todo ello á la España honrada de los molineros? Coman en Fornos los progresistas; cuélguese cruces y déense aire de grandes señores los cimbríos, sangren el presupuesto los fronterizos y amenacen comernos á todos, los unionistas.

Engorden á toda prisa, pero recuerden aquel adagio que dice:

«A cada puereco le llega su San Martin.»

De «El Isleño:»

Con el epígrafe de «El Asalto,» el «Moniteur Universal» publica los siguientes pormenores.

Ayer.—El combate duró hasta las once de la noche en las calles de Auteuil y de Passy. Las primeras horas despues de quedar ocupada la muralla, fueron muy penosas para los soldados. Las trincheras abiertas en el bosque de Boloña impedían la marcha de la artillería. El cuerpo de ingenieros tuvo que reparar el camino á toda prisa y destruir las primeras barricadas tomadas para que pudiesen pasar los cañones que sin cesar se iban colocando en brecha.

La plaza de Eylau, que se suponía defendida por una batería y por formidables barricadas, no opuso, al parecer, gran resistencia.

Toda la noche se pasó en poner en batería piezas de artillería en el muelle de Auteuil, en los baluartes ocupados y en las grandes avenidas, desde donde podían batirse en brecha las barricadas del Trocadero y dispararse granadas contra los federados que aun permanecían en la puerta de Maillot.

Puerta Maillot.—Trocadero.—A las dos de la madrugada el quinto cuerpo, venido de Courbevoie, segun se nos dice, y concentrado en París, atacó la puerta Maillot.

A la misma hora dábese el asalto al Trocadero por dos puntos á la vez, á saber: por la avenida del emperador y por la calle de Passy.

El primer batallon de soldados de marina, mandado por el general Bruat, iba al frente de la columna que daba el ataque por la avenida del emperador.

Los federados, rechazados de las murallas ó venidos de la ciudad, eran en gran número en ese punto. Habíanse traído de las Tullerías varias piezas de artillería de á 7 y algunas ametralladoras. Así es que la refriega fue muy encarnizada. Un coronel cuyo nombre no hemos podido saber, quedó muerto en el acto á consecuencia de un balazo en el pecho.

A las cuatro tomábanse las barricadas, los federados huían en desorden abandonando la artillería que colocaron en la esplanada y los soldados de marina del general Bruat se reunían en la avenida de Josefina con algunos soldados del quinto cuerpo que habían entrado vencedores por la puerta Maillot y barrían tambor batiente á los despavoridos federados.

Inválidos y Escuela militar.—El Estado mayor había desaparecido, los jefes de la legion, los oficiales de todos grados y hasta los meros subtenientes tan arrogantes y ufanos antes de la lucha, habían emprendido la fuga. Los federados entregados á sí mismos, en pleno desorden y azorados al ver que de todas partes llovían granadas y metralla, huyeron por los caminos que aun les quedaban libres y fueron á refugiarse, unos detrás de las barricadas de la plaza de la Concordia y de la plaza de Vendome, y los otros en Montmartre, á cuyos habitantes, llenos de espanto á causa de los tremendos cañonazos que se oían, llevaron la noticia del triunfo conseguido por nuestras tropas.

El muelle de Passy y el Campo de Marte quedaron despejados en un abrir y cerrar de ojos. Sin disparar un solo tiro los soldados se esparcieron por el barrio de la Estrella y por la parte del Norte del barrio de Grenelle.

Los Inválidos y la Escuela militar fueron ocupados sin costar una sola gota de sangre á nuestros soldados. El batallon de línea número 75 posesionóse del barrio de Saint-Germain, y practicó un reconocimiento en la fábrica de tabaco donde se habían ocultado algunos fugitivos, los cuales fueron hechos prisioneros.

Plaza de la Concordia.—Inmediatamente la artillería que iba asfuyendo de Auteuil, de Passy y del barrio de la Estrella, pasó á situarse en los muelles de Orsay y de Passy y en el Campo de Marte. Ochenta piezas de artillería de todos calibres principiaron á disparar contra las barricadas de la plaza de la Concordia y contra el jardin de las Tullerías.

Entonces pudo verse cuán irrisorias eran esas obras tan ponderadas por los periódicos de la Municipalidad. La barricada de la calle Real sin troneras y ni siquiera aspilleras no pudo contestar á los cañones, y las tres troneras de la barricada de San Florentino armadas de piezas de á siete se vieron en la impotencia de contestar á aquella lluvia de hierro que caía sobre sus artilleros.

En un momento fueron hechos pedazos los sacos de tierra y dispersados los adoquines, y á las ocho

los soldados, desembocando de todas partes por la calle de las Ternes, por la avenida de los Campos Elíseos, por el muelle de la Conferencia y hasta por la calle de Bac, dispersaron á los pocos federados que quedaban en la brecha é invadieron el jardín de las Tullerías.

Entonces empezó á hacer fuego Montmartre, y las Casas Consistoriales empezaron también á lanzar granadas enfilando la calle de Rívoli, pero los soldados, protegidos por la azotea que rodea el jardín, sufrieron pocas pérdidas.

A mediodía ocurrió una explosión formidable á la izquierda de la cúpula de los Inválidos. Súbitamente se elevó una inmensa columna de humo blanco.

El humo que cubre casi media ciudad y oculta los edificios, impide distinguir con precisión el lugar del siniestro.

Desde nuestro observatorio nos parece que acaba de volar el edificio de las Casas Consistoriales; pero damos esta noticia bajo toda reserva.

## CORREO DE AYER.

Del «Diario de Barcelona.»

Marsella 28 de mayo.

Hoy no se habla sino de las desastrosas noticias de París. Las fiestas de Pentecostes, siempre tan animadas en nuestra Provenza, y que se prestan á muchas peregrinaciones á santuarios, han sido sumamente tristes; dicese que agentes comunistas escapados de París habían venido á enseñar aquí el arte de los grandes incendios, y que se trataba de pegar fuego á los vastos almacenes de los docks, que contienen mercancías por valor de unos cincuenta millones de francos. También parece haberse tratado de incendiar los buques aglomerados en el puerto.

Se han hecho algunas prisiones; mas adelante sabremos lo que hay de cierto en esos rumores. Mas si nosotros hemos escapado con el temor, París ha visto y ve todavía las horribles realidades. La lucha comenzada el domingo último con la entrada de las tropas, no ha terminado aun por completo; y además ¡cuantas ejecuciones inevitables vendrán después de la victoria! Nunca se había visto en el mundo semejante acumulación de crímenes premeditados, saqueos, asesinatos, incendios y envenenamientos en masa.

Este último crimen, no ha podido consumarse; pero los miserables lo habían dispuesto para matar á los soldados con licores preparados.

La España ha obrado dignamente rechazando á esos emigrados. La declaración que se ha hecho aquí á nuestras autoridades sobre la resolución tomada por España, ha producido una viva satisfacción. He aquí la verdadera fraternidad de los pueblos:

Inglaterra y Bélgica acaban de dar también un noble ejemplo, apresurándose á enviar sus bomberos en auxilio de París. Es de advertir que en esa capital hay unos mil edificios, la mayor parte ricos hoteles ó establecimientos industriales, que pertenecen á los ingleses.

El inofensivo arzobispo de París es el cuarto prelado que es víctima de las revoluciones parisien- ses. En 1831 Mons. de Quelen vió saqueado su palacio, y á poco le vino el salir con vida; Mons. Affre murió en junio de 1848 en las barricadas, tratando de poner paz entre los contendientes; Mons. Sibour fué asesinado á puñaladas en una iglesia, y Mons. Darboy ha sucumbido á su vez, fusilado por una revolución, todavía mas impía que anárquica.—F.

## Partes Telegráficas.

Madrid 28 de mayo.

Londres 27.—Al mediodía era menos violento el combate al Norte y al Este de París.

«El Imparcial» dice que el gobierno accediendo á las gestiones de los diputados y senadores carlistas ha indultado á los sacerdotes de Azpeitia sentenciados por haber ocultado doscientos fusiles y municiones en el coro y la iglesia repartiéndolos á los insurrectos después de confesados y comulgados y de haber recibido el escapulario.

Mañana empieza en el Senado la discusión del proyecto de ley sobre la enseñanza agrícola.

Hay dos votos particulares.

La «Gaceta» publica un decreto fijando para el 16 de junio las elecciones complementarias de diputados á Cortes, y un telegrama del encargado de negocios de España en Versalles en que se dice que M. Thiers, contestando á la felicitación del gobierno español, la ha agradecido mucho y ha recomendado con insistencia á dicho encargado que espresase sus sentimientos de viva gratitud y simpatía hacia el Rey y el gobierno español.

Versalles 27 por la noche.—M. Picard ha anunciado á la Asamblea nacional que toda la orilla izquierda del Sena está ocupada, que se ha tomado el arrabal de San Antonio hasta la barrera del Trono, y que hay 60,000 hombres en la Vilette al pié de los cerros de Chaumont, último refugio de la insurrección.

Versalles 28 de mayo.

El general Ladmirault se apoderó ayer de los cerros de Choumont y de Menilmontant, y el general Vinoy del cementerio del Padre Lachaise. Los insurrectos se hallan ahora encerrados en un espacio muy limitado. Se han hecho muchos prisioneros y muy en breve lo será un mayor número. Se teme que han sido asesinados el arzobispo y los demás rehenes trasladados á la Roquette.

Versalles 28 de mayo.

Los insurrectos fusilaron ayer á sesenta y cuatro presos que tenían en rehenes, entre ellos el arzobispo de París.

Marsella 28.—Se ha fijado en las esquinas un telegrama de Mr. Thiers á los prefectos en el que dice: «Nuestras tropas han seguido palmo á palmo á los insurrectos tomando cada día posiciones importantes en la capital, y han hecho 25.000 prisioneros causándoles además un número considerable de muertos y heridos. En la marcha prudentemente calculada los generales y su ilustre jefe han querido ahorrar la sangre de los bravos soldados que pedían que se venciesen sin demora los obstáculos.»

Mr. Thiers hace un relato detallado de las operaciones en que han tomado parte también la caballería y las fuerzas de marina. El general Vinoy ha tomado los formidables atrincheramientos de la Bastilla. Dos terceras partes del ejército, después de haber reconquistado los barrios de la orilla derecha del Sena, se hallan ahora concentradas delante de las alturas de Belleville que tomarán mañana domingo. El ejército ha sufrido pérdidas dolorosas aunque pequeñas. Ha muerto el general Leroy; el comandante Regoyer ha sido hecho prisionero. Han sido pasados á cuchillo algunos malvados que habían preparado licores venenosos para matar repentinamente á los soldados.

Madrid 28 de mayo.

Versalles 28 á las 4 y 20 minutos de la tarde.—Una circular de M. Thiers, fechada hoy á las dos de la tarde, dando cuenta de las operaciones de la noche última, dice que el general Vinoy ha tomado la cárcel de la Roquette donde ha salvado á 169 rehenes, pero que los insurrectos habían fusilado ya á otros 64, entre los cuales se hallaban el arzobispo de París, el párroco M. Deguerry y el presidente M. Bonjean.

«Los insurrectos, añade la circular, están ahora cercados en un estrecho recinto entre el ejército francés y los prusianos que les niegan el paso. Van á espiar sus crímenes y no les queda mas recursos que morir ó entregarse.»

Después de confirmar la noticia de la muerte de Milliere y Delescluze, la circular termina diciendo: «La insurrección, encerrada en un espacio de algunos centenares de metros, está vencida, completamente vencida. La paz va á renacer, pero no podrá arrojar de los corazones honrados y patriotas el profundo dolor que sienten.»

Madrid 29 de mayo.

La «Gaceta» publica el inventario de las minas de Riotinto y el programa para las oposiciones de las plazas de segundos ayudantes farmacéuticos del cuerpo de Sanidad militar.

Dice el «Imparcial» que se ha confirmado el fusilamiento del arzobispo de París con otras sesenta y tres personas notables. No queda ya ningún insurrecto.

Han sido presos cuatro sacerdotes en Híjar por excitar á una insurrección carlista.

El general Serrano vuelve hoy de Arjonilla.

Creese que los Emperadores del Brasil desembarcarán pronto en Lisboa y vendrán á visitar á los Reyes de España.

Se está trabajando para formar un nuevo grupo de diputados de la mayoría.

En una reunión de los diputados y senadores catalanes se ha tratado de las carreteras, de los presupuestos, de la nueva estación del ferro-carril de Tarragona en Barcelona y de otros asuntos, y se han nombrado varias comisiones.

Los imponentes á la Caja de depósitos piden al señor Moret que los deje en la situación que se hallaban antes de los nuevos presupuestos.

Versalles por la noche.—La insurrección queda completamente terminada; no hay partida alguna de rebeldes. Se han hecho numerosos prisioneros; se han recogido 8,000 cadáveres en las calles de París.

El conde de Toreno ha consumido el tercer turno en el Congreso contra la reforma del reglamento y le ha contestado el señor Herrera. Han rectificado después varios diputados, entre ellos el conde de Toreno y el señor Bugallal.

La salud del Papa es excelente. La noticia de su enfermedad es falsa, y ha sido propalada por los periódicos republicanos de Roma.

Madrid 30 de mayo.

Ha sido aprobada en votación nominal la reforma del reglamento del Congreso por 144 votos contra noventa y seis.

El ministro de Estado, contestando al Sr. Castellar, ha execrado los crímenes de París, apostrofando á sus autores, y ha dicho que España no cesaría las puertas á nadie, pero que atendería las reclamaciones de Francia, cumpliendo rigurosamente los tratados de estradicción.

Los Reyes están dispuestos á costear la procesion del Córpus.

Versalles 29 por la noche.—Los últimos restos de la insurreccion que se habian refugiado en Vincennes se han rendido hoy.

Versalles 29 por la noche.—En la Asamblea nacional ha habido un debate sobre la capitulacion de Metz. El general Changarnier ha defendido al mariscal Bazaine asegurando que la rendicion de Metz se debió á haber sido reducido el ejército á la impotencia. El general Le Flo ha dicho que la ley es terminante sobre este punto, y que todo militar que entrega una plaza debe comparecer ante un consejo de guerra.

La Asamblea ha decidido pasar á la órden del dia.

Mr. Picard, contestando á una pregunta de Mr. Audifret, ha anunciado que el gobierno someterá en breve á la Asamblea la cuestion de las segundas elecciones.

Versalles 29 de mayo.

Ayer tarde fueron conducidos á Versalles 3,000 prisioneros.

Cartas de París confirman que las últimas fuerzas insurgentes fueron aniquiladas ayer detras de Belleville y del cementerio del Padre Lachaise.

La autoridad militar procede ahora al desarme, pesquisas y prisiones sin encontrar resistencia alguna. La poblacion manifiesta la mas profunda satisfaccion al verse libre del yugo de la Municipalidad.

Entre los rehenes fusilados están el arzobispo de París, el prelado Surat, el párroco M. Deguerry, el padre Perez, jesuita, MM. Ducondrair, Clair y Olivaint, el abate Allard y otros sacerdotes, treinta y cinco gendarmes y el banquero suizo M. Jecker.

Madrid 29 de mayo.

Se ha aprobado en el Congreso el acta del primer distrito de Cádiz por 86 votos contra 66.

El señor Ferratges ha defendido el dictámen en contra del señor Morayta.

El señor Jove y Hevia ha preguntado si el gobierno sabia que algunos criminales de París se habian refugiado en España. El ministro de la Gobernacion ha contestado ofreciendo que los entregaria á los tribunales franceses.

Ha continuado el debate del dictámen de la comision sobre el reglamento, que han combatido los señores Celles y Prefumo y han apoyado los señores Herrero y Sardoal.

El «Imparcial» dice que á pesar de los esfuerzos de los agentes carlistas se disfruta de completa tranquilidad en Navarra sin que haya temores de desórden.

Entre los prisioneros de Versalles hay varias mujeres que pertenecian á un batallon de amazonas.

Madrid 30 de mayo.

La Gaceta publica un decreto disponiendo que el Sr. Sardoal reemplaze al Sr. Mata en el cargo de comisario del Almirantazgo.

Se asegura que los Borbones y Orleanes de España han tratado en Ginebra de una fusion igual á la de los príncipes franceses de estas familias.

Con motivo del cumpleaños del Rey habrá en palacio un banquete al cual asistirán los ministros, á los que se ha dado órden para que vistan levita.

Se están estudiando tres proposiciones para la construccion de un cable entre Hong-Kong y Manila.

El señor Ruiz Zorrilla ha salido para Palencia; su salud mejora.

Roma 29. (Oficial).—La salud de Su Santidad es excelente.

Se ha presentado en el Congreso una proposicion que ha apoyado el señor Sañudo sobre la libertad de la elaboracion de los tabacos habanos desde el 1.º de julio, y ha sido tomada en consideracion.

Se ha presentado otra proposicion firmada por la mayoría reprobando la conducta de la Municipalidad de París. La han apoyado los señores Peñuelas, Merralles y Nuñez de Arce, y la han combatido los señores Soler y Morayta.

Versalles 30 de mayo.

Por un decreto de M. Thiers de fecha de ayer se ordena el desarme de París y se declara disuelta la guardia nacional del departamento del Sena.

Cartas de París de ayer noche consignan que reina completa tranquilidad, y que vuelve á su trabajo la poblacion. Una numerosa multitud visitaba ayer las ruinas humeantes aun de los edificios públicos. Los soldados son victoreados y obsequiados. Continuan las pesquisas y prisiones sin resistencia.

El cuerpo de ejército del general Clinchant regresó ayer á Versalles.

Colizacion oficial de la Bolsa de Madrid del dia 30 de mayo.

Madrid.—3 por 100, 27-30, 25 y 20.—Esterior, 33-50.—Bonos del Tesoro, 78-00, 78-10 y 77-90.—Personal, 23-75.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 51-90, 52-10, 05, 52-00 y 51-90.

De «El Popular:»

El «Univers» da cuenta de la entrada de Rochefort en Versalles. El preso iba en un coche con fuerte escolta de caballeria. Una gran muchedumbre se agolpaba á su paso, muchedumbre que ofrecia la fisonomia de un pueblo reunido para hacer justicia. Por todas partes se sentia hervir la indignacion, cuando el coche apareció esta indignacion estalló.

«Lívido, continúa el periódico citado con la cabeza baja, la vista apagada, el miserable recibió una descarga de desprecios capaz de matar á otro. Un grito, uno solo, pero que rodaba como el trueno: ¡El infame, el infame, el infame!

Se veian rostros pálidos, manos convulsas, cabellos herizados, un verdadero trasporte de horror.

Este hombre podia dudar que existia una conciencia pública. Ahora lo sabe y puede decir lo que es. Si hubiera ido á pié hubiera sido aplastado como un reptil.»

De «La Igualdad:»

Versalles 25 de mayo.

En una circular que el Sr. Thiers dirige esta mañana á las autoridades, dice lo siguiente:

«Somos dueños de París esceptuando una pequeña parte que será ocupada esta mañana.

Las Tullerías se han reducido á cenizas. El Louvre se ha salvado. La parte del ministerio de Hacienda que dá á la calle del Rivoli ha sido incendiada, así como el palacio de Orsay en que residia el Consejo de Estado y el Tribunal de Cuentas. Tal es el estado en que dejan á París los malvados que le oprimian. Hemos hecho 12.000 prisioneros; haremos seguramente de 18 á 20.000. Las calles de París se hallan cubiertas de un gran número de cadáveres. Este espectáculo horrible servirá de leccion, es de esperar, á los insensatos que se atrevian á declararse partidarios de la Commune. Así la jus-

ticia satisfará bien pronto la conciencia humana indignada con los actos monstruosos que la Francia y el mundo acaban de presenciar. El ejército ha sido admirado. En medio de nuestras desgracias, tenemos el consuelo de poder anunciar que no ha sufrido; merced á la prudencia de nuestros generales.»

El encargado de Negocios al ministro de Estado.

## Seccion Local.

Ayer mañana, fondeó en este puerto procedente del de Rosas la fragata de gurma española «Mendez Nuñez,» con el objeto de embarcar provisiones de boca que tenia depositadas en algunos almacenes de esta ciudad. Segun nos han dicho, debe salir hoy por la mañana.

Acaba de decirnos persona bien informada, que el vapor «Ester» saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el dia 20 de los corrientes, en vez del 15 como teniamos anunciado en la correspondiente seccion de nuestro periódico.

Leemos en *El Isleño del 30*:—«El sábado se reunió la Diputacion provincial al objeto de discutir los presupuestos de la provincia. El espíritu de economías anima á todos los señores diputados y en este sentido se suprimió una plaza de escribiente de la Junta provincial de Instruccion primaria y otra de agricultura, industria y comercio.

El presupuesto del Instituto provincial quedó en suspenso al objeto de ser examinado de nuevo, pues segun noticias tiene un déficit anual considerable, motivo por el que uno de los señores diputados pidió no fuera aprobado aquella sesion.

Teniendo presente las condiciones que reune el establecimiento de Baños termales de S. Juan de Campos, y cuan susceptible es de introducir en el mismo algunas mejoras, proyectando el decaimiento del pantano inmediato llamado «Salobrar,» nombrose una comision que estudiara el proyecto, que la forman los señores don Miguel M.º Lladó, don Bartolomé Bordoy, don Leonardo Estelrich y don Antonio Maroig.

Las sesiones próximas quedaron señaladas para los dias 1, 2 y 3 del próximo junio.»

## Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Marcelino mártir y San Erasmo obispo y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen del la Concepcion en la Iglesia de San Francisco.

## Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 31.

Del Callao en 127 dias fragata de los Estados-Unidos Moravia de 1208 ton. cap. Mr. Petter con 24 trip. y guano.

De Argel en 3 dias laud Barbarita de 40 ton. p. Antonio Nadal con 7 trip. 16 pas. trigo y harina.

Buques despachados,

Para Rosas con pipas de agua laud Africano de 49 ton. p. Pablo Benejam con 9 trip.

Para Genova con desperdicios de hierro javeque Esperanza de 41 ton. p. Miguel Landino con 3 trip. y 2 pas.

Para Barcelona con carbon barca inglesa Henry Bau-King de 356 ton. cap. Mr. B. Harris con 41 trip.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Administracion Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Deseosa esta Adm. de partido de que los contribuyentes al Subsidio Industrial de esta ciudad y pueblos sufragáneos concurren al acto de las clasificaciones que han de hacerse los mismos, de las cuotas que han de satisfacer durante el año económico próximo de 1870-71, cuyo acto ha de practicarse en esta oficina según el art. 70 del decreto de 20 marzo 1870. Por no llegar á diez el número de individuos que componen cada gremio, he acordado invitar á todos los que pertenecen á los designados á continuación para que se sirvan presentarse en ella en los días que se les señalan de 11 á 12 del día. Mahón á 30 de Mayo de 1871. —El administrador depositario.— Francisco Vinent y Vives.

Día 2 Junio.

Almacenes de frutos coloniales.—Idem de aceite y jabón.—Almacenistas de curtidos.—Especerías.—Abacerías de 1.ª clase.—Mercaderes de sedas y cintas.

Día 3 Junio.

Tiendas de sombreros.—Idem de vidrios huecos y planos.—Idem de vino generosos y licores.—Relojeros.—Cordeleros.—Cabanerías.—Herradores.—Barberos.—Cacharrerías.

Día 5 Junio.

Engastadores de piedras falsas.—Floristas.—Maestros de calafatería.—Tiendas de juguetes.—Idem de semillas.—Procuradores.—Médicos.—Boticarios.—Molinos de viento.

## Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahón.

Por el presente segundo y último edicto se llama y emplaza á D. Juan Orfila y Pons y á D. Juan Orfila y Cardona vecinos que eran de esta ciudad y en el día de ignorado paradero para que dentro del término de cinco días comparezcan en este Juzgado y escribanía del infrascrito á contestar la demanda que contra ellos ha deducido D.ª Antonia Saúra y Eymar vecina de esta ciudad sobre tercera de mejor derecho sobre las fincas que le fueron embargadas á instancia de D. Rafael Llusa y compañía de Barcelona. Si así lo hicieron se les oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndoles las notificaciones en los estrados del juzgado parándoles los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahón á veinte y tres de Mayo de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

Por el presente se cita á D. Francisco Mercadal y Vinent, ausente de ignorado paradero, para que dentro del término de tercero día se presente por medio de procurador con poder bastante á oponerse al embargo de bienes practicado contra el mismo en el juicio ejecutivo que le promovió en este juzgado D. Miguel Mercadal y Vinent para el pago de tres mil cuatrocientas veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos apercibido que de no verificarlo, se procederá sin más citarle á la venta y remate de los mismos parándole los perjuicios consiguientes. Dado en Mahón á veinte de Mayo mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés Esno.

## INDICADOR DE LA VISTA.

CRISTALES  
naturales de humo  
de  
LONDRES

CRISTALES  
de mineral de roca  
del  
BRASIL.

LASSALLE HERMANOS,

Calle de la Zorravaleta núm. 18.

Ventajosamente conocidas en esta isla, ponen en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de llegar en esta con un completísimo surtido de «instrumentos de optica» y particularmente anteojos y lentes con cristales de superior calidad de las formas llamadas PERISCOPICOS y CILINDRICOS tan recomendados por el célebre Dr. WOLLASTON por la propiedad que tienen de dejar ver con limpieza en un campo mas ancho, á las personas cuya vista cansada por el exceso de trabajo ó debilitada por la edad, no les conviene de ningun modo usar anteojos muy comunes presentando en general los cristales de estos muchos defectos tanto en el interior como en el esterior por ser mal trabajados. Tales son los cristales que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que dá ha conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Se componen galas y lentes y toda clase de instrumentos de optica, pesu-caritas y monedas, á 8 y 10 rs. uno, sistema decimal.

## PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES Y DEMAS ESCALA,

Saldrá de BARCELONA el día 20 de Junio, el nuevo vapor á hélice

# ESTER.

DE 3,000 TONELADAS Y 800 CABALLOS.

CAPITAN, DON F. MERLANI.

Para mas informes dirigirse á D. Juan C. Parpal,—Bastion 46.

## EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

## SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

En esta interesante publicacion, sin rival en su género, hallarán los señores que se dediquen al difícil arte del Sastre, cuantas indicaciones necesiten para su profesion y para ponerse á la altura de los mejores profesores extranjeros. Detallada revista de las Modas mas recientes, útiles consejos sobre el corte y la medida, una plantilla de modelos de las prendas que obtengan mas favor del público, y por último, un magnífico figurin doble iluminado, con su explicación correspondiente, facilitará la ejecución de toda clase de trages, por difíciles que sean.

Considerando tambien que muchos profesores, ya por hallarse establecidos en pueblitos pequeños, ya porque sus esposas son modistas, necesitan estar al corriente de los trages de señora y del modo de confeccionarlos, procuraremos que en el figurin iluminado aparezcan una ó dos figuras de señora, vestidas con gusto y elegancia.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

## Asociacion de beneficencia domiciliaria de Mahón.

Por acuerdo de la Junta directiva tomado en sesion de día 25 del corriente, se convoca á los señores socios á Junta general, que se celebrará el día 4 de junio próximo á las 4 y media de la tarde en el salon de sesiones de las casas consistoriales de esta ciudad, con el objeto de sujetar á su aprobacion las modificaciones, reformas y adiciones al Reglamento de la asociacion, que la experiencia ha demostrado ser convenientes ó necesarias. Mahón 27 de mayo de 1871.—El vice-presidente de la asociacion, Juan M. Saura.—Por acuerdo de la Junta, Francisco Orfila, Srio.

## Vapor español MARIA.

Saldrá del puerto de Barcelona para la Habana del 8 al 10 del próximo mes de junio.

## Para Argel.

Saldrá de este puerto para Argel el día 9 de Junio la tartana «San José», p. Diego Caules; admite pasajeros, y se verán en el muelle con el mismo patron, que llegará el día 3 de Ciudadela.